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بقلم عبدالله المسفر العدواني

ريم الوقيان

م. مبارك عبدالرزاق العنزي

أتعبتهم 
يا أبا بكر!!

ترى المحكمة 
الدستورية.. كويتية

ما يلحقنا فيك شك.. 
يا جمعان الحربش

 على الرغم من الجدل الدائر حول مسلسل »عمر« والذي 
يتناول مسيرة الخليفة الفاروق أمير المؤمنين عمر بن 
الخطاب ÿ، وسواء اتفقنا أو اختلفنا مع تشخيص 

الصحابة وآل البيت رضوان الله عليهم ومدى صحة ما 
يتم عرضه الا أن تناول سير هؤلاء القمم ينشط ذاكرة 

المسلمين حول أصول وقيم قد نكون تناسيناها أو لم يعد 
لها وجود.

وخلال مشاهدتي لمسلسل »عمر« عاد الى ذهني حكم أمير 
المؤمنين السابق له أبوبكر الصديق ÿ والذي قال فيه 

عمر مقولته الشهيرة »أتعبت الخلفاء من بعدك يا أبابكر«، 
هذه المقولة التي لها مناسبة يندى لها الجبين، حيث كان 

أبوبكر يذهب كل يوم سرا الى خيمة منزوية يدخلها لفترة 
ثم يخرج ويعود لأهله فلما راقبه عمر وأراد أن يعرف 
ماذا يفعل أبوبكر دخل الخيمة بعد أن ذهب أبوبكر فإذا 

في الخيمة عجوزا حسيرة كسيرة عمياء معها طفلان 
لها فسألها عمر من أنت؟ فقالت أنا عجوز كسيرة عمياء 
في هذه الخيمة مات أبونا ومعي بنات لا عائل لنا الا الله 
عز وجل فقال عمر ومن هذا الشيخ الذي يأتيكم؟ فقالت 

هذا شيخ لا أعرفه يأتي كل يوم فيكنس بيتنا ويصنع 
لنا فطورنا ويحلب لنا شياهنا، فبكى عمر وقال عبارته 

الشهيرة »أتعبت الخلفاء من بعدك يا أبا بكر«.
هذه الحادثة تعيدنا لتذكر خطبة أبوبكر الصديق بعد أن 

بايعه الناس بالخلافة والتي قال فيها »أيها الناس، اني قد 
وليت عليكم ولست بخيركم، فان أحسنت فأعينوني وان 
أسأت فقوموني، الصدق أمانة والكذب خيانة والضعيف 

فيكم قوي عندي حتى أريح عليه حقه ان شاء الله، والقوي 
فيكم ضعيف حتى آخذ الحق منه ان شاء الله، لا يدع أحد 

منكم الجهاد في سبيل الله، فإنه لا يدع قوم الجهاد في 
سبيل الله الا ضربهم الله بالذل، ولا تشيع الفاحشة في 

قوم الا عمهم الله بالبلاء، أطيعوني ما أطعت الله ورسوله، 
فإذا عصيت الله ورسوله فلا طاعة لي عليكم«.

وهذه الخطبة بالرغم من قصرها الا أنها أوجزت دستور 
دولة ابوبكر الصديق وترسخ مفهوم سيادة الشعب وأن 
الأمة مصدر السلطات وإلى جانب أنها أكدت على الجهاد 

واجتناب الفاحشة وحماية المجتمع من الفساد فقد شددت 
وأكدت على قواعد العدل والرحمة والصدق في التعامل بين 

الحاكم والمحكوم.
ولعل دساتير العالم كلها تضمنت موادا بهذا المفهوم ومنها 

دستور دولة الكويت الذي نصت مادته السادسة على أن 
نظام الحكم في الكويت ديموقراطي، السيادة فيه للأمة 

مصدر السلطات جميعا.
لقد سن أبوبكر كأول خليفة بعد رسولنا الكريم ژ نموذجا 

حيا للديموقراطية الحقيقية الأصيلة وهو ما جعل العدل 
يسود بين الناس ويجعلهم يعيشون في طمأنينة وأمن 

واستقرار..
وكان ÿ يتشاور ويتخذ القرارات الداعمة والمتامشية مع 
مبدأ أن الحكم للشعب وأن الأمة هي مصدر السلطات في 

زمن كان السائد فيه بين الأمم الأخرى القمع والديكتاتورية 
والاستئثار بالحكم والرأي لفئات بعينها دون بقية شرائح 
المجتمع ولهذا انهارت جميعا أمام الدولة الاسلامية آنذاك.
لقد علم أبوبكر الصديق الحكام والولاة في كل العصور 
أنه لا بد من الالتزام بمبدأ أن الأمة هي مصدر السلطات 

وأن عليهم أن يعودوا للشعب ليقول كلمته وأن ينزلوا على 
رغباته وطلباته وتحقيق طموحاته لأن الحاكم في النهاية ما 
هو الا قائد جاء لتحقيق طلبات هذا الشعب وطموحات هذه 
الأمة، رحم الله أبابكر رحمة واسعة، فهو مدرسة نتعلم منها 

ما حيينا.

في البداية هناك بطلان اثنان يجب أن نشيد بهما في 
أولمبياد لندن 2012، بطلنا الأول هو صاحب السمو الأمير 
حفظه الله ورعاه عندما جعل بحكمته وحنكته السياسية 

علم الكويت يرفرف عاليا خفاقا بين الأمم هناك، أما بطلنا 
الثاني فهو الرامي فهيد الديحاني الذي أكمل هذه الفرحة 
بحصوله على برونزية الرماية على مستوى العالم ورفع 
رأسنا أمام الدول.. فشكرا صاحب السمو المفدى، وشكرا 

للرامي فهيد الديحاني.
الخوف والجزع والهستيريا التي أصابت البعض من 

تحويل الدوائر الانتخابية إلى المحكمة الدستورية أفسرها 
بأمرين: الأمر الاول: ألا وهو الخوف على الكرسي الأخضر 

الذي يرغب البعض أن يجلس عليه مدى الحياة دون 
مراعاة لباقي الكويتيين الذين يترشحون، وهم كفاءة لكن 
مشكلتهم التوزيع غير المنصف للدوائر وآلية التصويت 
غير المنصفة أيضا.. فأين الأقليات؟.. هل لا يوجد بهم 

كفاءة؟ الجواب: نعم هناك كفاءات وليس كفاءة، لكن قدرهم 
ان الصراخ غلب الكفاءة والعدد غلب التشريع وأصبح 

البعض يرى انه بتحويل الدوائر إلى الدستورية خسارة 
شخصية له وليس للعملية الانتخابية، أما الأمر الآخر فهو: 
الخوف من أن تسحب المحكمة الدستورية البساط من تحت 

من يرى نفسه نائبا مخضرما ومحللا دستوريا وكبير 
الاختصاصيين بنفس الوقت، وأن ما يقوله دستوريا هو 
الصح والباقي لا يعي أو يفهم شيئا بالدستور وبالتالي 
»ستعري« المحكمة كل نائب يجد نفسه حافظا للتواريخ 
ومواد الدستور وأنه خبير دستوري ونسي أن في دولة 

الكويت 3 سلطات ونسي أن هناك محكمة دستورية كويتية 
أيضا وقضاتها كويتون.

من الفرية: هناك حركة لديها قرون استشعار فتبعث في 
البداية بشباب صغار لجس النبض بساحة الإرادة وأن 
)حلوت( المسألة دخلت هي وتزعمت التوجه وان فشل 

الحراك قالت )أنا مالي شغل أنا بعيدة(، قرون استشعارها 
هذه المرة وبعد قوة قرار الحكومة بإحالة الدوائر إلى 

المحكمة الدستورية اعتقد سوف يكسرها شباب التهدئة، 
والحكمة بعد ان حاش بعض النواب زهايمر وهستيريا 

من قوة الصدمة فلم تتوقع أن الحكومة ورئيسها جادون 
هذه المرة بقوة في اتخاذ القرار وعدم التراجع والتهديد 

بإنشاء جبهة وطنية لحماية الدستور لم نسمع عنه من قبل 
بأي دولة دستورية، وانصح من اقترح إنشاء هذه الجبهة 

بدولة يعرفونها جيدا وتكثر الزيارات لها هذه الفترة او 
بالسودان.

أضحكني كثيرا ما تناقلته 
بعض وسائل الإعلام 
)الفاسدة( من تشويه 

سافر لمواقف وعروبية 
النائب الفاضل د.جمعان 

الحربش، إثر تداعيات 
)الغبقة الرمضانية( للحركة 

الدستورية الإسلامية 
)حدس( التي أقيمت في 
ديوان د.ناصر الصانع، 

والجدل حول دعوة السفير 
الإيراني والقائم بالأعمال 
في دولة الكويت والسلام 

عليه والترحيب به من 
قبل النائب الحربش. أنا 
أقول وبكل جرأة وتجرد 

إن »حدس« أخطأت بدعوة 
السفير الإيراني الذي يمثل 

الكيان الداعم لنظام بشار 
الأسد الدموي والراعي 
الرسمي لتجميد إرادة 

الشعب السوري الأعزل
لذا أدعو الإخوة في الحركة 

إلى تدارك هذا العارض 
وفتح باب التحقيق والعمل 

على اكتشاف من حاول 
أن يصطاد في الماء العكر، 
ولعل النائب الحربش علل 

ذلك بأن شركة البريد 
هي التي اجتهدت بإرسال 

الدعوات دون الرجوع لمكتب 
الحركة أنا أعتقد أن الحرب 

الإعلامية لم ولن تنتهي على 
الحركة ورموزها، وهذا ما 

يجعلنا نؤكد صلابة مواقفها 
الصحيحة من خلال دفع 

فاتورة توجهاتها الشرعية 
والوطنية والسياسية 

وإن كان هناك من نقد أو 
خطأ فمن العقل والمنطق 

والعدل تأكيد تاريخ الحركة 
الإيجابي وغض النظر عن 

فتاتها السلبي فالحركة 
الدستورية لها قفزات 

ورؤى ومشاريع وثوابت 
أرقى وأعلى من مشروع 

»تخوين مضحك«.
ورسالتي الى كل من طعن 

وشكك وانتقد )سلام 
الصدفة( الذي جمع الحربش 

بالسفير الإيراني، أقول: 
اذهبوا واصنعوا شيئا مما 

صنعه جمعان الحربش، 
فتاريخ الحربش حافل 

بالمواقف المشرفة لاسيما 
القضايا الإسلامية المصيرية 
)وشعبا سورية وبورما خير 
ناطق وشاهد(، ولا يمكن أن 
نفكر أو نميل قيد أنمله إلى 
)خفافيش الظلام( التي تكيد 

ليلا ونهارا للشرفاء الذين 
يعملون في وضح النهار 
لمصلحة الكويت والأمتين 

الإسلامية والعربية والارتقاء 
من أي مصالح شخصية، 

فكلنا يعلم أن الحربش 
دخل المجلس نظيفا وخرج 
نظيفا، دخل شامخا وخرج 

شامخا، دخل واضحا 
وخرج واضحا، بل مورست 

في حقه أبشع وسائل 
الرشوة والتنكيد والتقليل 
والإسفاف ولم يصده ذلك 
عن شرف أداء الأمانة التي 
أوكلها إليه الشعب الكويتي 

الشريف. 
سر يا أبا عبدالله ورأسك 

مرفوع وكل الكويتيين 
معك، وتذكر دائما وأبدا، إذا 
طعنك أحد من الخلف فاعلم 

أنك في المقدمة وسيزيد 
إصرارنا على أنك بالطريق 

القويم.
هلا جمعان.. يامخلب 

جموحي....
هلا يالحر يالقرم 

العصامي....
هلا وان طحت ياسلم 

طموحي.... 
قسم لابنيك من حزمة 

عظامي....

دلو صباحي 

ريميات

حديث المدينة

د.بدر نادر الخضري

د.نرمين الحوطي

حلويات السعادة 
الحقيقية!

اتقوا الفتنة

انقل لكم قصة لطيفة تتضمن الكثير من 
الصبر والمواقف والمواعظ التي تحقق لاي 
انسان السعادة الحقيقية التي ينشدها في 

هذه الحياة!
يقال خرج احد الملوك يتنزه فرأى فلاحا 

يحرث الارض وهو مسرور ويغني فرحا في 
نشاط وابتهاج وحركة.

فسأله الملك وقال له ايها الرجل اراك 
مسرورا بعملك في هذه الارض فهل هي 

ارضك!
فقال الفلاح: لا يا سيدي انني اعمل فيها 

بالأجرة.
قال الملك: وهل تكفيك!

قال الفلاح: نعم تكفيني وتزيد قرشا اصرفه 

على عيشي او قرشا اسدد به ديني او قرشا 
اسلفه لغيري او قرشا انفقه في سبيل الله!

قال الملك: هذا لغز لا افهمه!
قال الفلاح: أنا أشرح لك يا سيدي.

اما القرش الذي اصرفه على عيشي فهو 
قرش اعيش منه انا وزوجتي واما القرش 
الذي اسدد به ديني فهو قرش انفقه على 
ابي وامي فقد ربياني صغيرا وانفقا عليا 

وانا محتاج وهما الآن كبيران لا يقدران على 
العمل.

واما القرش الذي اسلفه لغيري فهو 
قرش انفقه على اولادي اربيهم واطعمهم 

واكسوهم حتى اذا كبروا فهم يردون الينا 
السلف حين نكبر! اما القرش الذي انفقه 

في سبيل الله فهو قرش انفقه على اختين 
مريضتين!

فقال الملك احسنت يا رجل وترك له مبلغا 
من المال وتركه وهو متعجب من حكمة 

الرجل البسيط!
لذا.. الفرح والسرور والابتسامة والراحة 

والسعادة الحقيقية هي الرضا بما قسمه الله 
سبحانه وتعالى لكل انسان على هذه الخليقة 
وان تصبح مقتنعا بما تملكه من هذه الحياة!

فاكهة الكلام: نشر قبل ايام هذا الخبر:
مرور دبي بالامارات العربية المتحدة: 
يوزعون الحلويات والشيكولاته على 

السائقين بدلا من المخالفات بمناسبة اسقاط 
الديون عن مواطنيها.

تلك كانت افتتاحية كلمة والدنا حضرة صاحب 
السمو الامير الشيخ صباح الاحمد حفظه 

الله ورعاه بمناسبة العشر الاواخر من شهر 
رمضان المبارك لعام 1433 هجري، كانت 

افتتاحية كلماته باسم الرحمن عز وجل ومن 
ثم افتتح كلمته بآية من القرآن الكريم وصفت 

الوضع الكويتي بل شملت الجرح والسبب 
معا، ففتح والدنا حفظه الله ورعاه كلمته بآية: 

)واتقوا فتنة لا تصيبن الذين ظلموا منكم 
خاصة واعلموا ان الله شديد العقاب(.

تلك الآية التي بالفعل تصف الوضع الحالي في 
الكويت وهي الفتنة وتمزيق الوحدة الوطنية 

سواء اكانت تلك الفتنة آتية من الاعلام المأجور 
او من المغردين »تويتر« المؤجرين، هؤلاء 

هم من يزرعون الفتنة بين المجتمع الكويتي 
وللاسف الشديد يوجد البعض من يسمع 

ويصدق حروفهم الكاذبة، ومن تلك الآية 
الكريمة ومن بعدها اتت كلمات والدنا تحذر 

الشعب الكويتي من الفتنة كما لو انه يضع يده 
الكريمة على جرح المجتمع فكيف لا يضمد 

جروحنا وهو الاب الرحيم على ابناء دولته؟! 
وكيف لا يحذر من الفتنة وهو قائد مسيرتنا 

وزمام الامان لوحدتنا الوطنية، كلمات اتت في 
سطور مختصرة ولكن كانت بين سطورها 

الكثير من المعاني. 
والدنا وأمير الكويت وقائد مسيرتنا ها نحن 

ابناؤك نستمع الى كلماتك في ليالي الشهر 
الكريم ونرى ما تريد ان تبصرنا عليه، ونقرأ 
سطور كلماتك لنبصر على الهلاك الآتي من 

الفتنه، وها نحن نعاهدك بأننا منك وإليك 
مخلصين لك وللكويت كما علمتنا ومازلنا 

نتعلم من سياستك الحكيمة، والدنا لن 

تتغلغل الفتنة بين اولادك ورجالك ونساء 
الكويت فنحن نسير على خطاك ونسعى 

معك يدا واحدة لنعلو باسم الكويت براقة بين 
الدول، هذا ما تعلمناه منكم وهذا ما تريدونه 

من شعب الكويت، وكما قال الله عز وجل 
في اهل الفتنة بأن عقابهم شديد في الآخرة، 

ونحن نعاهدك بأن عقابهم سيكون شديدا في 
الدنيا ايضا، لان الكويت للكويتيين والشعب 

للامير. 
٭ كلمة وما تنرد: من كلمة صاحب السمو 

الأمير الشيخ صباح الاحمد: »اخواني وأبنائي 
اذا كانت حرية الكلمة والرأي من جميع منابعها 

التقليدية والحديثة مكفولة فإن ذلك لا يعني 
استخدامها بشكل سيئ يبث الفتنة ويمس 

ثوابت وحدتنا الوطنية ويمزق نسيجها الصلب 
الذي بناه الآباء والاجداد«.

Aliku1000@yahoo.com

Atach_hoti@hotmail.com

لمسات

محلك سر

باسل الجاسر

أقوياء على الوطن 
والإمارات أذلة 
أمام الإخوانجية

المؤتمر الذي دعت إليه طهران لإيجاد حل 
للمشكلة السورية وحفل »حدس« )الغبقة( وما 

جرى فيها من فضح لما يعلن »الحدسيون« عنه 
من مواقف تناقضها ممارساتهم في الواقع، 

بالاضافة الى علاقات الإخوان المسلمين )القيادة 
العامة في مصر( المميزة مع طهران حيث قال 

أحد قيادييها بأن إيران لها الحق بأن تكون 
لها مصالح في مصر الثورة، والملايين التي 

تتقاضاها حماس )فرع الإخوان المسلمين في 
فلسطين( من إيران، كل هذه المواضيع التي 

حدثت في الآونة الأخيرة أماطت اللثام عن جملة 
من المتناقضات في مواقف الإخوان المسلمين 

المعلنة في أقطار العالم العربي من جهة وأثارت 
جملة متناقضات بين أعضاء كتلة الأغلبية 

المبطلة من جهة أخرى.
فغبقة »حدس« التي ما انفكت تكفر وتخون 

كل من يقيم علاقة من أي نوع مع إيران على 
اعتبار أنها تخطط لغزو الكويت وتدعم نظام 

الأسد الكافر ضد الشعب السوري، وجدنا 
سفيرها وأركان وزارته ضمن المدعوين لحفلهم 

ويستقبلون بحفاوة، ورغم إنكارهم لدعوته 
وأنها غلطة الشركة المنظمة، ورغم أن النائب 

الحربش قال إن مصافحته كانت بالخطأ، إلا أن 
الصورة التذكارية التي التقطت وتظهر السفير 

وأركان سفارته يتوسطون قيادات »حدس« ومن 
ضمنهم النائب الحربش والأمين العام الذي أقام 
الحفل في ديوانه، تؤكد بما لا يدع مجالا للشك 

أن الدعوة كانت مقصودة بل ومع سبق الإصرار 
والترصد رغم كل نكرانهم ولا أريد أن أقول 

كذبهم!
وهذا في الواقع نهج سلكته حركة الإخوان 

المسلمين العالمية في كل مكان، وما يؤكده أن 
بعض أفرع الحركة المنتشرة في العالم تتخذ 

موقفا معاديا لإيران بالعلن وذلك لتحقيق غايتين 
الأولى شعبوية والأخرى لتفكيك المجتمع من 

خلال النفخ بالطائفية لتستطيع القفز على 
السلطة، بينما الأفرع الأخرى والقيادة العامة 

علاقاتها تتعمق وتتكرس مع إيران، فهذه 
الأفرع تقبض المال بصورة دورية وبانتظام، 
بل ان إسماعيل هنية الذي زار الكويت قبل 
مدة وأقامت له بعض القوى الإسلامية حفل 

استقبال خرج من الكويت إلى إيران مباشرة، 
كما أن قياديا بالحركة في مصر له يوتيوب 

يثني ويمجد بثورة إيران ونظامها، وآخر قالها 
صراحة بأن من حقها أن تكون لها مصالح في 

مصر. الإشكال عندي أن »حدس« الكويت عادت 
الشقيقة الإمارات لأنها أخذت على يد متآمرين 

إخوانجية لديها فثارت ثائرة الإخوان بالعالم 
كله ووجدنا »حدس« تدعو سفير إيران ولا 

تدعو سفير الشقيقة الإمارات والأهم أن أكثر 
قوى الأغلبية التي تعادي إيران لذات أسباب 
»حدس« والإخوانجية لكونها تضطهد السنة 

لديها وتخطط لغزو الكويت وتدعم النظام 
الكافر في سورية، لم تنبس ببنت شفة إزاء 
دعوة »حدس« للسفير الإيراني وعدم دعوة 

السفير الإماراتي، فيما عدا النائب هايف الذي 
قال على استحياء انها غلطة.. ولم يزد عما قاله 
النائب الحربش و»حدس« في بيانها، أما الباقون 

فصمتوا صمت أهل القبور، بل إننا سمعناهم 
يصرخون بضرورة عدم مشاركة الحكومة في 
مؤتمر إيران بكل قوة وشجاعة، بينما سكتوا 
وخافوا وذلوا عن توجيه أي انتقاد لـ»حدس« 

واستضافتها لسفير إيران رغم اتهاماتهم لكل 
من يقيم علاقة معها بل إنهم اتهموا سمو رئيس 

الوزراء السابق بأقبح التهم لانه كان سفيرا 
سابقا للوطن لدى إيران، أما أمام »حدس« فإنهم 

جبنوا وبلعوا ألسنتهم الطويلة، كما أنهم لم 
ينتقدوا حماس أو هنية أو الهلباوي أو حركة 

الإخوان )القيادة العامة في مصر( لكونهم 
يتمتعون بعلاقات وطيدة ويثنون على إيران 

صباح مساء وعند زيارة إيران يقبلّون يد 
المرشد السيد الخامنئي!

والسؤال الذي يفرض نفسه هنا: كيف 
يستأسدون على الحكومة ورئيسها السابق 

ودول الجوار والإقليم بل والعالم دون مراعاة 
لمصالح الكويت وأهلها ويتحولون لأرانب 

مرعوبة أمام حدس وحماس والقيادة العامة 
المركزية للإخوان المسلمين العالمية؟! والأهم: هل 
رأى قواعد الإسلاميين بالكويت الذين يجرونهم 
في وقفات احتجاجية هنا وهناك نصرة للشعب 

السوري واستنكارا لمن يساند النظام هناك، 
هل رأوا مواقف قياداتهم المتخاذلة أمام مواقف 
»حدس« وحماس وقيادة الإخوان المسلمين في 

مصر من إيران؟ 
وأذكرهم ببعض أقوالهم وهو ما نقلته الصحافة 

كمانشيتات »نواب يرفضون مشاركة الكويت 
في مؤتمر طهران: اجتماع لإنقاذ الأسد وخيانة 

لدماء الشهداء..« وهل يدركون أن مصلحة 
الكويت هي الحلقة الأضعف في معادلة قياداتهم، 

وأن الحلقة الأقوى والتي يجب أن تراعى هي 
مصلحة الإخوانجية ولو على حساب الوطن 

والشعب الكويتي وأشقائه وحلفائه المجربين في 
الليلة الظلماء.. وأخيرا هل من مدكر؟

baselaljaser@yahoo.com
@baselaljaser رؤى كويتية

محمد المشعان

الطبيب الإنسان.. 
عبدالله الرشيد

يعرف الرجال بمواقفهم ويعرف المتميزون 
بعملهم ويعرف العلماء بما يقدمون لأوطانهم 
فما بالكم برجل يجمع الأمجاد الثلاثة وأعني 

الدكتور الطبيب الانسان والعم عبدالله 
عبدالعزيز الرشيد والذي يعتبر أحد أشهر 

أطباء الأطفال الاستشاريين في البلاد.
أجيال وجدوا الطريق للشفاء على يديه، كان 
عمله هو حياته وكانت حياته عبارة عن عمل 

متواصل لم يوقف مد قطاره سوى مرضه 
الذي اقعده. واتذكر وهو الطبيب الرجل الذي 

اقعده مرضه عن التواصل الاجتماعي وعن 
مواصلة عمله كما يجب اتصلت به في أحد 

الايام للسلام والسؤال عن حاله وكنت يومها 
أسعل بشدة فسألني عما بي فأخبرته انني 

أعاني من مشكلة صحية بصدري وانتهت 
المكالمة بيننا وباليوم التالي اخبرتني والدتي انه 

قد حضر الى منزلنا ومعه علبة دواء للسعال 
يومها لم اتمالك ان تمسح عيناي لمعة وفاء لهذا 
الرجل الذي عالجني وانا طفل صغير وها هو 

يحرص علي وانا رجل »ابوعيال«.
الطبيب الانسان عمي عبدالله عبدالعزيز 

الرشيد صديق شخصي لوالدي منذ 35 عاما 
وليس لأنني ابن صديقه، وكان يحرص علي 
بل كان يعامل كل مرضاه كما لو كانوا أبناءه 

وليس ابناء اصدقائه.
لمن لا يعرف الطبيب الانسان عبدالله 

عبدالعزيز الرشيد كان أحد المؤمنين بالقومية 
العربية وصديق شخصي للشهيد الشيخ فهد 

الأحمد الصباح رحمه الله وله معه كثير من 
القصص والحكايات الجميلة التي لم ترو.

ما اطلبه شخصيا هو ان على وزارة الصحة ان 
تكرم أطباءها من أمثال العم عبدالله عبدالعزيز 

الرشيد بل على الدولة ان تكرم الرواد من 
امثاله ولا يجوز ان تنساهم الدولة لان دولة 
تنسى روادها هي دولة لا تستحق الاحترام.

نقطة أخيرة: د.عبدالله عبدالعزيز الرشيد 
شخصية استثنائية لا تتكرر ومهما كتبت عنه 
ومهما قلت في شخصه الكريم لن اوفيه حقه 

فمثله تعجز امامه الكلمات خجلا من التقصير..
شافاك الله يا ابا عبدالعزيز شفاء لا يغادر 

سقما، وحفظك الله سبحانه وتعالى لأسرتك 
الكريمة ومحبينك.

m.almashan@hotmail.com بيني وبينك


